



**Geschätzte Mitglieder,
liebe Heeresbergführerkameraden,**

mittlerweile hat der langersehnte Winter Einzug gehalten und wir stehen gefühlt schon mitten im Ausbildungsjahr 2023. Ich darf euch kurz über Neuerungen im Verband, geplante Veranstaltungen im Jahr 2023 sowie zu Lehrgängen informieren.

Wie schon im Rahmen der Jahreshauptversammlung angekündigt und vorgestellt, wird unsere **Homepage** in den nächsten Tagen online gehen. Im Design hat sich einiges getan, das Wichtigste ist jedoch, dass sie auch weiterhin eine zentrale Basis für den Informationsaustausch im Verband bleibt. Leider konnten wir den ursprünglich avisierten Termin mit Jahreswechsel nicht halten – dafür entschuldige ich mich aufrichtig.

Für den Einstieg in den internen Bereich wird eure im Verband bekannte Emailadresse eine wesentliche Rolle spielen – daher ersuche ich alle zu prüfen, ob unser Webmaster auch wirklich eine gültige/aktuelle Mailadresse von euch hat.

Eine Homepage lebt von Beiträgen. Ich darf daher alle recht herzlich einladen aktuelle **Berichte** von dienstlichen und auch außerdienstlichen (Berg-) Abenteuern an unseren Webmaster zu übermitteln, um uns alle am Erlebten ein wenig teilhaben zu lassen.

Im Bereich der **Produktangebote** sind wir bemüht interessante Angebote für euch zu organisieren. Die ProDeal-Angebote der Firmen ARCTERYX und BLACK YACK finden guten Anklang funktionieren in der Abwicklung reibungslos.

Ein neues Angebot der Firma EXTREM-Skis welches durch unser Mitglied Paul Koller initiiert wurde und in weiterer Folge auch abgewickelt wird, darf ich euch in der Beilage genauer vorstellen.





Leider hat die Abwicklung der Produktangebote des EBVE über die Firma BRANDNER-Sport in den letzten zwei Jahren nicht friktionsfrei funktioniert – Beschwerden und Unzufriedenheit waren das Resultat. Aus diesem Grund versucht der EBVE hier neue Wege zu bestreiten – wir werden euch dazu am Laufenden halten.

Sollten Fragen zu den Produktangeboten bestehen, kann gerne direkt mit mir Verbindung aufgenommen werden.

Ebenso nicht friktionsfrei verläuft leider die Übermittlung der Jahresmarken 2023. Wir sind hier von unserem Partnerverband – dem EBVE – abhängig, welcher diese für uns produziert. Leider hat die zeitgerechte Übermittlung nicht funktioniert und auch unser stetiges Nachfragen hat noch zu keiner Lösung geführt. Wir bemühen uns weiter und werden euch die Jahresmarken so bald verfügbar übermitteln.

Veranstaltungen 2023

Der **Fortbildungslehrgang für Heeresbergführer** wird vermutlich vom 29.03. – 31.03.2023 stattfinden. Die endgültige Terminfixierung ebenso wie die räumliche Festlegung erfolgen noch. Wir werden euch am Laufenden halten.

Das **Altbergführertreffen** wird in altbewährter Weise im September in den LIENZER DOLOMITEN stattfinden. Hannes GRISSMANN und Sigi GIRSTMAIR führen noch die letzten Absprachen mit den neuen Hüttenpächtern durch. Wir werden die Informationen zeitgerecht verteilen.

Die **Jahreshauptversammlung** ist für den 17./18.11.2023 in ABSAM geplant, entsprechend den Vereinsstatuten stehen dieses Jahr Neuwahlen an.

Wie schon in den vergangenen Jahren werden die **Heeresmeisterschaften im Sportklettern** unmittelbar vor der JHV stattfinden und sind für Zeitraum 15.-17.11.2023 im Raum INNSBRUCK geplant.





Lehrgänge und Veranstaltungen

Wie eingangs erwähnt ist das Ausbildungsjahr schon voll im Gange und im Bereich der Gebirgsausbildung tut sich auch heuer einiges.

Neu bzw. eine Rückbesinnung auf Bewährtes gibt es im Bereich der qualifizierten Gebirgsausbildung für Militärakademiker. Ab 2023 wird die Ausbildung zum Heeresgebirgsausbilder (HGA) wieder im Rahmen der Truppenoffiziersausbildung angeboten.

Der Heeresbergführerlehrgang – dieses Jahr unter deutscher Führung mit 4 österreichischen Teilnehmern – befindet sich aktuell mitten im Winter Teil. Der Lehrgang dauert noch bis Ende Mai und die Ernennung wird im Juni in MITTENWALD stattfinden. Im Juli startet dann der nächste Lehrgang unter österreichischer Führung.

Als Großveranstaltung schon unmittelbar vor der Tür steht die EDELWEISS-RAID 2023. Die inoffizielle Weltmeisterschaft der Gebirgsjäger findet im Zeitraum 01.- 03. März in der WATTENER LIZUM statt und wird durch die 6. Gebirgsbrigade veranstaltet. Der internationale Andrang ist heuer besonders groß, so werden Mannschaften aus 11 Nationen erwartet.

Abschließend darf ich euch im Namen des Vorstandes für das Jahr 2023 schöne, erlebnisreiche, unvergessliche und vor allem unfallfreie Momente in den Bergen wünschen.

Berg Heil!

Philipp Egele

